第１６課
平成１７年９月４日

今週の要点：nach、kein（４格の使い方）
	準備：動詞


	過去形：言う
	sagten

規則動詞

	Ich 私
	sagte

	Du　君
	sagtest

	er / sie / es　英語のhe / she / it
	sagte

	wir 私たち
	sagten

	ihr君たち
	sagtet

	Sie あなた（丁寧）か彼ら
	sagten


	準備：単語


der Computer コンピュータ 発音は英語と同じ
	テキスト：


	Fahrt mit dem Bus

A: Haben Sie eine Busfahrkarte?

B: Nein, ich habe keine.

A: Soll ich Ihnen eine kaufen?

B: Das wäre sehr nett!

A: Wohin möchten Sie fahren?

B: Nach Siegburg.

A: Eine Fahrkarte nach Siegburg bitte

C: Das macht zwei Euro.

A: (Bezahlt…) Danke. Hier, bitte!

B: Vielen Dank! 
A: Gern geschehen! Sollen wir nicht zusammen fahren?
B: Ja, gerne!
	バスで行く

A:バスの切符はもうありますか

B:いいえ、まだありません

A:買ってあげましょうか

B:それはどうもご親切に

A:どこに行きたいですか

B:ジークブルクに

A:ジークブルクまでの切符お願いします
C:２ユーロになります

A:（払った）ありがとう。はい、どうぞ！

B:ありがとうございます！

A:どういたしまして。一緒に行きませんか
B:ええ、よろこんで。


	文法の説明：nach


nachは日本語で「に、へ」ですが、ドイツ語で方向を表す助詞が３つあります。つまり「in」と「zu」なのです。「in」と「zu」は名詞の性によって変化しますが、nachは変化しません。それは名前がある場合には使われます。例えば国や町の名前なのです：
私はジークブルクに行く　Ich gehe nach Siegburg
彼はドイツに旅行します　Er reist nach Deutschland
日本語と違って、動詞と助詞は逆の位置です。

ドイツに　( nach Deutschland

ジークブルクに　( nach Siegburg

平叙文なら「nach」という助詞は動詞のすぐ後にあります。疑問文なら主語と述語が換わり、助詞は動詞ではなく主語のあとにあるようになります。
Er geht nach Siegburg ( Geht er nach Siegburg?

Du reist nach Deutschland ( Reist du nach Siegburg?

ですが、時を表す言葉があると、その言葉と名詞の間に入れます。例えば「morgen（明日）、nächste Woche（来週）など」があると、その後、名詞の前に来ます。

Er geht morgen nach Siegburg

Du reist nächste Woche nach Deutschland.

疑問文なら時を表す言葉があれば、変化に関係せずに時の言葉と名詞の間です：

Geht er morgen nach Siegburg?

Reist du nächste Wochen nach Deutschland?
	文法の説明：kein（４格の使い方）


日本語の「を」をドイツ語で表したいとき、助詞を入れずに、言葉を変化します。「対格」を表す助詞はドイツ語にありませんから。つまり「何かを」（例：車を買う）といいたいときは定冠詞などを変化します。keinは不定冠詞の否定したものなので、４格になると変化します。
	
	１格の不定冠詞
	１格
	４格の不定冠詞
	４格

	男性
	ein
	kein
	einen
	keinen

	女性
	eine
	keine
	eine
	keine

	中性
	ein
	kein
	ein
	kein


女性と中性は同じですが、男性のkeinは変化します。
Das ist ein Computer　(　Das ist kein Computer １格

これはコンピュータだ　( これはコンピュータではない

Ich habe einen Computer　(　Ich habe keinen Computer ４格
私はコンピュータを持っている　( 私はコンピュータを持たない

Er kauft einen Computer　(　Er kauft keinen Computer　４格
彼はコンピュータを買う　( 彼はコンピュータを買わない

Wir essen (einen) Kuchen 　(　Wir essen keinen Kuchen　４格
私たちはケーキを食べる　(　私たちはケーキを食べない

das/ein Haus

Sie hat ein Haus ( Sie hat kein Haus

彼女は家を持っている　(　彼女は家を持たない

見えるとおりに、変わり方は簡単です。einはkeinになり、einenはkeinenになりeineはkeineになります。

	宿題


１．次の文章をドイツ語にして下さい

a) あなたはドイツに旅行したいですか　－　いいえ、ドイツに旅行したくないです。

b) 私はあしたケルンに行こうと思っています。一緒に行きませんか。

c) 彼が来週ベルリンに行って友達に合いたいと言っていた

２．次の文章は正しいでしょうか。間違ったら正しくして下さい。
a) Möchte er nach nicht Deutschland gehen?
b) Ich habe keinen Tochter

c) Sie sagte, sie wird nicht Kuchen backen
